



San Lorenzo de El Escorial

Paseos por el Conjunto Histórico-Artístico



M.º AYUNTAMIENTO DE
SAN LORENZO DE EL ESCORIAL



Dirección General de Turismo
CONSEJERÍA DE CULTURA Y TURISMO
Comunidad de Madrid



Un paseo por el siglo XVIII

Miaco

San Lorenzo de El Escorial



Cocheras del Rey



Casa del Marqués de Campovillar

y D. **Francisco de Paula** (5), obra atribuida a Juan de Villanueva, que data del año 1792. Declarado Bien de Interés Cultural, en la actualidad acoge el Euroforum Infantes, sede de los Cursos de Verano de San Lorenzo de El Escorial. En la misma carretera de la estación, situamos el **Parador Nuevo** (6) obra también de Juan de Villanueva. Espacio dedicado a varias funciones es, en la actualidad, un edificio de viviendas que se sitúa en las proximidades del reciente Teatro-Auditorio de San Lorenzo de El Escorial.

Del mismo arquitecto, ya en la Calle del Rey, encontramos las **Cocheras del Rey** (7), edificio rehabilitado en época reciente que fue creado para dar cabida a la gran cantidad de capataces, lacayos, palafreneros y lava-coches, que llegaban con la Corte y que exigían un espacio dedicado a estos menesteres. Actualmente dispone de un espacio expositivo de gran interés.

Subiendo por la calle Patriarca desembocaremos en una zona peatonal, se trata de la Calle Juan de Leyva, donde podemos observar otra de las obras de Juan de Villanueva: la **Casa para arrendar del Marqués de Campo Villar** (8), Mayordomo de Semana de Su Majestad. Regresando a la Calle del Rey uno de los edificios de mayor relevancia será la **Casa del Cónsul de Francia** (9), primera obra de Villanueva en el municipio, en la que se